
 
Herr Persch teilte bei der Einleitung seiner Präsentation mit, dass er durch die Umorganisation 
im Amt für Umwelt und Naturschutz die Projektleitung Chance7 weitestgehend abgegeben habe 
und nur noch zu einem geringen Teil in der Gesamtprojektleitung tätig sei. Die Projektleitung 
werde durch Herrn Dr. Christoph Rothenwöhrer wahrgenommen. Herr Jan Wirth ist eingestellt 
worden, der zusätzlich zum Projektreferenten Herrn Ralf Badtke nun in Chance 7 tätig ist. Frau 
Schulze werde ab 1. Juli 2018 als Verwaltungskraft tätig. Die personellen Wechsel hätten dazu 
geführt, dass die Maßnahmenplanung leicht in Verzug sei. 
 
Der Sachstandsbericht zum Projekt Chance7 für das Jahr 2017 erfolgte von Herrn Persch durch 
eine Präsentation. 
 
(Hinweis der Schriftführerin: Aus Kostengründen wird die Präsentation ausschließlich als 
Bestandteil der digitalen Niederschrift beigefügt und kann im Internet unter www.rhein-sieg-
kreis.de  Kreistag  Kreistagsinfosystem eingesehen werden.) 
 
Vorsitzender Abg. Dr. Griese bedankte sich bei Herrn Persch für die ausführliche Darstellung. 
 
SkB. Smielick fragte nach, welche Summe der 10 Millionen geplanten Gelder schon 
aufgebraucht seien bzw. schon verplant seien. 
 
Herr Persch erklärte, dass sich die Ausgaben, bisher auf 4 Millionen summieren. Darin sind 
neben der Maßnahmenkosten (für das Jahr 2016: 2 Millionen für das Jahr 2017 1,4 Millionen 
und für den Zeitraum davor ca. 500.000 bis 600.00 Euro) auch Overheadkosten (wie 
Personalkosten u. ä.) mit einbezogen. Der Projektrahmen liege bei 14 Millionen Euro 
Gesamtsumme.   
 
SkB. Smielick fragte gezielt nach der Projektarbeit in Stromberg und erkundigte sich, ob dort die 
Landwirte in das Beweidungskonzept einbezogen wurden. 
 
Herr Persch erklärte, dass in diesem Bereich versucht werde, über die Flurbereinigung erst 
einmal die Kleinräumigkeit zu ändern, da hier sehr viele Kleinstparzellen vorhanden seien. Wenn 
die Gesamtstruktur es erlaube, werde mit der eigentlichen Projektarbeit begonnen.  
 
Dezernent Schwarz erläuterte aufgrund weiterer Nachfragen, dass die Präsentation der 
Niederschrift beigefügt werde und es sehr viele Informationen zu den laufenden Projekten auf 
der Homepage, die das Projekt Chance7 habe, zu finden gebe. 
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